

# HERALDO DE CASTELLÓN

DIARIO DE LA TARDE

AÑO XII

OFICINAS: Mayor, 10, bajos

Jueves 5 de Diciembre de 1901

Dirección telegráfica: HERALDO

NÚM. 2835

EL HERALDO DE CASTELLÓN es el periódico de mayor circulación de la provincia.

SUSCRIPCIÓN  
En Castellón, al mes UNA PESETA.  
Fuera, al trimestre FRS. 3'50.  
DIRECTOR-PROPIETARIO  
JOSÉ CASTELLÓ Y TÁRREGA

## EL DÍA POLÍTICO

Considero conjurado el conflicto de la votación en las secciones para elegir la comisión que ha de dictaminar sobre el proyecto del pago en oro de los derechos de aduanas.

Moret ha hecho activas gestiones consiguiendo que voten la candidatura ministerial muchos de la mayoría que se abstuvieron en la votación de anteyer.

Solo escasos elementos levantiscos continuarán oponiéndose al proyecto de Urzáiz; pero así y todo, la cuestión ha cambiado de cariz, hasta el punto de que se cree que no habrá lucha en las secciones.

El gobierno cree seguro el triunfo de los candidatos suyos para elegir la comisión de tan famoso proyecto.

En lo que duda el éxito es en la sección quinta, donde hay diez ó doce diputados de la mayoría ausentes y los restantes son contrarios á Urzáiz.

El *Cosreo* dice que el señor Sagasta es opuesto á modificar el ministerio en estas circunstancias, y mucho más después de lo ocurrido anteyer en el Congreso al votarse la proposición del señor Ferrer y Vidal sobre el pago en oro de los derechos de aduanas.

El mismo periódico lamenta el precedente que sentó anteyer en el Congreso, considerándolo como germen de antagonismos y discordia, que hubiera convenido evitar.

Urzáiz ha dictado una real orden incluyendo en el presupuesto nueve millones de pesetas para adquirir en el extranjero cañones de tiro rápido y proseguir la construcción de cañones en Trubia.

La comisión de presupuestos del Congreso, parece que acepta ese aumento.

El conde de Romanones ha manifestado á una comisión de maestros que le ha visitado, que mejorará los sueldos y las consignaciones para material de enseñanza y las retribuciones escolares, pues cuenta para ello, según dijo, con el apoyo de Sagasta y del gobierno todo.

Se han recibido exposiciones de los arzobispos de Burgos, Santiago, Valencia y Valladolid, recomendando que al discutirse en la alta Cámara los presupuestos, se tengan presentes los intereses de la Iglesia para no perjudicarlos.

## Ojeada Universal

Dice un periódico que el gobierno británico, con el propósito de alimentar al numeroso ejército que tiene en el Africa del Sur, trata de acaparar todas las patatas que existen en la Europa central, empezando por las de Alemania. Con destino á la ciudad del Cabo se han embarcado 25.000 cajas de aquél tubérculo compradas hace pocos días en la Silesia Prusiana.

Imitando la conducta del emperador de Alemania, que se ha pronunciado recientemente contra el duelo en el ejército, el emperador de Austria se dispone á influir para que esa costumbre sea combatida por el Código militar de su nación.

La actitud del emperador de Alemania no es radicalmente opuesta al duelo. Pretende el emperador que se prohíba el duelo á muerte, y que no se verifiquen lances de cierto riesgo más que por motivos muy graves, que tasaría y especificaría el tribunal de honor.

El trasatlántico alemán «Empera-

dor Guillermo el grande» que partió el 19 de esta mes de los Estados Unidos para Europa, se llevó el mayor cargamento de oro que ningún buque ha transportado hasta aquí: 35 millones de francos en barras de oro.

Este tesoro se colocó en un compartimiento blindado que se abría con tres llaves, confiadas la una al capitán, la otra al contramaestre y la tercera al subcomandante. Una guardia armada estaba encargada de vigilar el precioso depósito y tenía orden de hacer fuego á la primera tentativa sospechosa.

El cáncer tiene marca predilección por la raza anglo-sajona.

El 13 por 100 de la mortalidad en Alemania es debido á esa terrible dolencia, que en espacio de pocos años ha quitado la vida al emperador Federico y muy recientemente á su viuda la madre del actual kaiser.

Dr. Lyon, de Búfalo, que ha hecho una estadística de los cancerosos muertos en la ciudad americana, dice que aún predominan los alemanes en la mortalidad por cáncer, pues llegan á 42 por 100.

A los alemanes siguen los yanquis, y á éstos los ingleses.

El padecer éstos tanto cáncer del estómago se atribuye á que los alemanes, americanos ó ingleses comen con exceso carne de cerdo, ensaladas y otros vegetales, y beben en demasía vinos y licores fuertes.

Según datos estadísticos, el año 1889 había en la Península dedicadas al cultivo de la vid 1.793.591 hectáreas de terrenos, con una producción de 29.879.623 hectólitros, representando un capital de 590 millones de pesetas próximamente.

De entonces hasta la fecha, el cultivo ha aumentado considerablemente, y aún cuando existen comarcas cuyos viñedos se encuentran casi totalmente destruidos por la filéxera, el «mildew», la langosta y otras plagas no menos funestas, bien puede calcularse, sobre poco más ó menos, nuestra actual producción en 35 millones de hectólitros, que vienen á representar unos 399 millones de pesetas.

De lo expuesto se deduce la importancia grandísima que en España tiene la viticultura.

Dicen de Berlín que ayer se hizo la distribución de los premios instituidos por Döber, de Christia.

Los de la sección de Ciencias han sido otorgados á Merich, que descubrió el bacilo de la difteria; Regen el de los rayos X y Hof.

El de Literatura al poeta español don José Echegaray.

El de la Paz, á Tunaunt, iniciador de La Cruz Roja en la conferencia de Ginebra.

El señor Echegaray ha sido muy felicitado por su triunfo.

El premio consiste en más de 100.000 francos.

## En el Parlamento

(FINAL DE LAS SESIONES DE AYOER)

### SENAO

Se aprueba la totalidad del proyecto de ley de propiedad industrial. Se pasa á discutir el articulado. El señor Comyn presenta y defiende una enmienda al artículo 1.º

Le combate el señor Danvila. Es retirada, y se levanta la sesión.

### CONGRESO

Segue la discusión del presupuesto de Guerra.

Weyler contesta á las observaciones que se le han hecho.

Dice que es preciso mantener en pie de guerra tres cuerpos de ejército bien dotados uno en el Norte, otro en Madrid y otro en Andalucía, mandados alternativamente por los capitanes generales de las regiones.

Conviene en la necesidad de atender á la clase de sargentos, dándoles destinos civiles.

Considera que no se conseguirá ninguna economía con la rebaja de edad para el retiro propuesto por algunos de los oradores que intervinieron en el debate.

Dice que traerá á la Cámara la plantilla del ejército.

Añade que mantendrá cerradas las academias militares mientras quede personal excedente, y que cuando las abra se ejercerá rigurosa inspección en los estudios é instrucción que se dé para que la oficialidad responda á las necesidades del ejército moderno.

El señor Alba apoya el voto particular de la Unión Nacional.

Dice que el deseo de todos es que haya un buen ejército y una buena marina.

Lamenta el abandono en que tenemos estos dos elementos indispensables para la vida nacional.

El general Weyler le contesta reconociendo los buenos deseos de la Unión Nacional para el ejército.

Es deseable el voto particular y se aprueba hasta el artículo 17 del proyecto.

## Versos y frases

—Cabañero! Una limosna...  
—¿Por qué se quedó usted manco?  
—¿Porque un amigo sincero me dió un apoplejo de manos.  
LEOPOLDO CANO.

Un avaro se ve obligado á convidar á comer á un amigo.

Después de los postres le preguntan:

—¿Acostumbra á tomar café?  
—Sí.  
—¿Pues no haga cumplidos y ve á tomarlo donde le quieras.

## Curiosidades

### Para conocer el alcohol

Para saber si el alcohol es puro se echa en una cuchara un poco de pólvora de caza, la cual se recubre con el alcohol sospechoso, y se enciende éste. Si cuando el alcohol se consume la pólvora se inflama es que el alcohol era puro, y si ocurre lo contrario es que el alcohol tenía agua.

Otro procedimiento más seguro consiste en calentar sulfato de cobre en polvo hasta que se ponga blanco, y luego coger unos cuantos puñados y echarlos en el alcohol. Si el polvo se pone azul, el alcohol tiene agua; pero si no cambia de color, es que el alcohol es puro.

Hay aún otro procedimiento. Se echan en el alcohol unas cuantas gotas de bencina y se agita con mucha fuerza. Si se pone turbio, es que tiene agua; y si permanece trasparente, revela que el alcohol no está adulterado.

## La naranja

Merca de la día 29 de Noviembre en Liverpool

La casa F. C. Houghton y Compañía de Liverpool, escribe sobre el mercado del día 29 del pasado mes lo que sigue:

«La mayor parte del cargamento del «Loughbrow» y restos por «Cecilias», «Tudors» y «Pobroers», formando un total de unas 8.000 cajas, se ofrecieron hoy en subasta.

La cantidad disponible siendo tan reducida, la demanda ha sido activa, y los precios corrientes al remate de las ventas del miércoles se mantuvieron firmes para la clasificación de 420, mientras que los de 714 largas han mejorado un poco.

Además de la fruta valenciana sólo hay aquí unas pocas cajitas de Jaffa.

Las cotizaciones generales son: Cajas de 420 sanas, de 6 á 7 chelines.

Cajas de 410 largas, sanas, de 9 chelines 6 peniques á 10 chelines.

Cajas de 714 largas, sanas, de 8 chelines 9 peniques á 9 chelines 9 peniques.»

## ECOS DE LA OPINIÓN

### Huelga solucionada

Una carta del dueño de la fábrica de azulejos El Progreso.

Sr. Director del HERALDO.

Muy señor mío y querido amigo: Cumplicíndole mi promesa, y á la vez, para que la opinión pública juzgue con toda imparcialidad, voy á enterarle de las causas que han motivado la huelga parcial que han hecho los operarios de esta fábrica y el desentendimiento que he tenido, procurando en todo ello ser lo más conciso posible.

Por causa de haber quedado casi inutilizado para los trabajos propios de carretero á que desde muchos años estaba dedicado en esta fábrica un pobre operario que cuenta con 69 años y cargado de familia, con el fin de no desampararle, pensé en darle colocación en uno de los timbres en un trabajo compatible con sus fuerzas y con su edad. Así lo dispuse, y sin la menor protesta ni indicación por parte de nadie, desempeñó aquel cargo con gran contento suyo y de los demás por espacio de unos días.

Pero en esto vino un timbrero, Pascual Lleó, que estaba enfermo, á avisarme si podía venir al trabajo al día siguiente, pues estaba restablecido, contestándole que sí, y en el mismo acto le manifesté lo que había acordado sobre aquel anciano, y al decirle que resultaba un operario sobrante, por toda contestación, me manifestó

«que como amo que hiciera lo que me diera la gana».

En vista de esto y á lo que me había advertido de ninguna clase de acuerdo de la Sociedad de azulejeros que á esto se opusiera, llamé á mi casa al operario que en mi concepto menos necesidades tiene dentro del departamento de los timbres, Francisco Garcés, pues además de ser joven no tiene familia, y con todas las buenas formas que suple le hice saber el acuerdo, manifestándole mi sentimiento y poniéndome incondicionalmente á su lado para, ó bien proporcionarle algún destino, por mediación de mis pocas influencias, ó bien colocarlo en otra fábrica en donde hubiera cabida, añadiéndole que era la primera vacante que tuviese le llamaría enseguida.

Estos extremos los pueden y deben justificar esos mismos operarios en honor á la verdad.

Pero vino el siguiente día y á primera hora, sin consultar conmigo, se declararon en huelga todos los operarios, viniendo más tarde con la imposición de que si no daba trabajo se iba á dicho operario se marchaban todos. Les expliqué todo lo ocurrido durante largo rato y viendo su insistencia, no creí prudente acceder á esa imposición porque entendí y sigo entendiendo que no solo afectaba á mi sino á todos los demás patronos de fábricas de azulejos, puesto que el acuerdo tomado por la Sociedad era para todas las fábricas en general.

Visto esto, dirigí enseguida una carta circular á todos los patronos de esta industria, igual á la copia que tuve el gusto de remitir á ese ilustrado diario, haciéndoles saber lo ocurrido y poniéndome incondicionalmente á sus órdenes, sin que hasta la hora presente se hayan dignado ni tan solo reunirse para tomar los acuerdos que creyeran convenientes á sus intereses.

Aun antes de esto, recibí con el mayor gusto, en mi despacho, á las comisiones que vinieron de la sociedad, con las cuales tampoco pudimos llegar á un acuerdo apesar de los buenos deseos de todos.

Esta es la historia breve y exacta de todo lo ocurrido.

Las cosas han seguído así y así hubieran continuado mientras los patronos en azulejos no se hubieran reunido y acordado sobre esa base que con todas sus fuerzas rechazaron en la pasada huelga y que no figura en las bases definitivas firmadas por ambas partes y por consiguiente debía ser objeto á mi entender, de otra huelga.

Pero por una parte los operarios sin trabajo y por mis muchas ocupaciones en los demás negocios á que vengo dedicándome, me han decidido á acceder á las reiteradas proposiciones que me han hecho tres operarios de arrendarme la fabricación corriendo por su cuenta todo lo que á la misma se refiera, abonándome al efecto un cuatro por ciento del capital que representa la fábrica, maquinarias, enseres y demás y comprándoles yo todo lo que fabriquen haciéndome cargo del género una vez almacenado.

Creo querido señor director, que las condiciones no pueden ser mejores.

Los nuevos dueños de la fabricación, en uso de su perfecto derecho, han renudado hoy sus trabajos, de acuerdo, según creo, con la sociedad.

He terminado, pero antes, permítame le dé las más expresivas gracias por sus atenciones y por la delicadeza con que ha tratado este asunto.

Siempre de usted afectísimo amigo s. s. q. s. m. b.,

ANTONIO SEGARRA.

## Noticias y cuentos

### Lo de todos los días

Roque, el oficial de albañil más hombre desu cuadrilla, aquel á quien los compañeros, por lo duro y lo fuerte que era para el trabajo, ó quizás más bien por lo dura que tenía la mollera, le conocían por *Roque*, aquella tarde no se detuvo un momento á charlar con sus iguales, á fantasear sobre socialismo ni á dar su opinión sobre si la huelga es ó no conveniente en ciertas ocasiones para hacer entrar en razón á patronos sin conciencia.

Al dar la voz de ¡alto!, rompiendo con la costumbre, fué el primero que recogió la herramienta, y sin quitarse ni siquiera el yeso de las manos, se echó al hombro la americana y salió de la obra.

De nada le sirvió que los compañeros le llamaran y le instaran á quedarse.

Sin detenerse, sin volver la cabeza siquiera, dijo que tenía que hacer y apretó el paso hacia la calle en que tenía una boardilla y en ella algo

que le tiraba: una morena de ojos negros y rasgados, á los que tenía más miedo que á todos los puñales de los bravucones de oficio.

Subió de puntillas sin hacer el menor ruido, los ochenta y cuatro escalones... La puerta estaba entreabierta... Tenía presentimientos, dudas... celos... Escuchó... y tuvo que apoyar en la pared para no caer... Ruido de voces; carcajadas alegres, frases de reproche... rumor de besos...

Frió sudor corría por su frente... Empujó la puerta y entró.

Los miserables, asomados á la ventana que daba al patio de la casa, á espaldas de la puerta, tan abstraídos estaban, tan entregados por completo el uno al otro que ni oyeron que entraba el marido ultrajado, ni percibieron sus pasos...

—¡Mia nada más... mia para siempre, para toda la eternidad; en este mundo y en el otro

—¡Sí, tuya. Mi alma y mi cuerpo para tí; para tí mi aliento mi existencia, mi vida... La felicidad la tenemos allí... allí—dijo ella, señalando el cielo á lo lejos...

—¡Sí, sí; id pronto allá!—rugió el esposo ofendido y, aprovechando sus fuerzas de gigante, arrojó á los dos, tras rápida y desesperada lucha, por la ancha ventana...

Pasado un momento se asomó él y al ver que había acudido gente que se disponía á recoger los dos cadáveres ensangrentados, gritó con toda la fuerza de sus sanos pulmones:

«No, no; dejadlos, que así, juntos, es como querían, como ansiaban estar; que así ellos son felices y yo honrado!»

MANUEL PRATS ESPINOSA.

## De la provincia

### VILLARREAL.

#### Solemne novenario á la Purísima

Mañana empezará en Villarreal el brillante novenario que anualmente dedica á su titular la Congregación de Hijas de María Inmaculada.

El domingo 15 del actual se celebrará la fiesta principal de la Patrona, dirigiendo la orquesta en la misa mayor, el maestro de capilla del Patriarca de Valencia, hijo de Castellón, don Vicente Ripollés, y predicando el elocuentísimo orador sagrado, predicador de S. M., don Luis Calpena.

Los sermones del novenario correrán á cargo de los presbíteros don Juan B. Caudan, don José P. Chabrer Molina, el P. Cirilo, don Pascual Rubert Bort, don Antonio Soriano, don José Sansano, el P. Luis Portell y el P. Jesuita don Juan María Solá.

El día de la fiesta principal, después de los cultos de la tarde se celebrará una gran procesión.

## CASTELLÓN

No sea tan listo *El Regional* y discuta en serio y de buena fé, ya que no sabe hacerlo en broma y con la mala intención que deseara.

Aquí no hay más monomaniacos que los *cosieros*, atacados eternamente de la mono-manía del poder que los lleva á aceptar hoy lo que ayer rechazaban (diganlo los carlistas) y á abominar ayer de lo que mañana encontrarán muy digno y muy honrado. (Qué pruebe sino el duque de Tetuán á volver á Sagasta ó á reconocer la jefatura de Silvela y verán qué pronto los *cosieros* empiezan á sentir enamoramiento de Silvela ó de Sagasta, de los cuales hablan pestes todos los días).

¿Qué nos ha de decir *El Regional* de lo que aquí son todos?

Conocemos á todos y si por prudencia callamos muchas veces, cuando se nos busca la lengua, procurando empuñechar á unos para elevar más fácilmente á verdaderas nulidades, entonces las encuentran.

Y basta ya.

Recomendamos á los padres ó tutores de los mozos que durante el próximo año 1902 cumplirán veinte años de edad y que están sujetos al llamamiento para el servicio militar, la obligación que la ley les impone de pedir su inscripción en las listas del Ayuntamiento si los referidos mozos hubiesen omitido cumplir tal obligación, cuyas faltas serán castigadas con la multa de doscientas cincuenta á quinientas pesetas si los

CHOCOLATES

ella y á la vainilla

Tienda de Abacería  
Castellón  
31, PLAZA DEL REY, 31  
de todo clase de granos y salvados, panes, y otros objetos de repostería, café, azúcar, aceite y vinagre.

JUAN B. VALLS  
Se venden dos mesas de billar, en su estado y por precios módicos

SEVILLA

CADIZ

LA MEDIDA

de Luis Vives, 5

pas hechas para niños

de 12 á 30 pesetas.

de 7 á 35.

de 33 pesetas.

de 3 pesetas.

de 1 á 12

de 1 pta.

de 4

de 12 á 30 pesetas.

de 7 á 35.

de 33 pesetas.

de 3 pesetas.

de 1 á 12

de 1 pta.

de 4

de 12 á 30 pesetas.

de 7 á 35.

de 33 pesetas.

de 3 pesetas.

de 1 á 12

de 1 pta.

de 4

de 12 á 30 pesetas.

de 7 á 35.

de 33 pesetas.

de 3 pesetas.

de 1 á 12

de 1 pta.

de 4

de 12 á 30 pesetas.

de 7 á 35.

de 33 pesetas.

APPPER

REGISTRADA

RECOCENTRADO

PARA TODA CLASE DE CUL

IAS PARA LA FABRI

ABONOS

ARANTIZADO

de 12 á 30 pesetas.

de 7 á 35.

de 33 pesetas.

de 3 pesetas.

de 1 á 12

de 1 pta.

de 4

de 12 á 30 pesetas.

de 7 á 35.

de 33 pesetas.

de 3 pesetas.

de 1 á 12

de 1 pta.

de 4

de 12 á 30 pesetas.

de 7 á 35.

de Oro

Fábrica

de

Guanos

de 12 á 30 pesetas.

de 7 á 35.

de 33 pesetas.

de 3 pesetas.

de 1 á 12

de 1 pta.

de 4

de 12 á 30 pesetas.

de 7 á 35.

de 33 pesetas.

DE TIERRAS Y CULTIVO

ESPECIALES

Villarreal.

N.º Calle Mayor, 10.-1.º y 111 2.º

mozos fuesen habidos, y con lá de quinientas á mil en caso contrario, sin perjuicio ademas, de las penas en que puedan incurrir si hubiesen procurado su omisión con fraude ó engañá.

El verificador de contadores eléctricos de esta provincia, nuestro distinguido y querido amigo don Vicente Gonzalez, ha recibido una circular de la Dirección General de Agricultura, Industria y Comercio, disponiendo que tramite todas las reclamaciones que oficialmente se le formulen para resolver oportunamente las quejas á que dan lugar las inexactitudes de los aparatos llamados limitacortantes, usados ordinariamente en las instalaciones de luz eléctrica.

Se ha fijado el día 12 del actual para el casamiento del distinguido ingeniero de la jefatura de obras públicas de esta provincia don Mauro Sorret, con la gentil y hermosa señorita doña Anita Martí Matutano.

Benedicirá la unión el ilustré Prelado de la diócesis que al efecto llegará Castellón dentro de breves días.

Hoy han empezado en Santa Clara las Cuarenta Horas del solemne Novenario que viene celebrándose desde el sábado en dicha iglesia.

Ha experimentado una lijera mejoría en su grave enfermedad, la virtuosa señora del digno secretario de la junta provincial de instrucción pública don Antonio Llorens.

Celebraremos mucho que la mejoría persista y que en breve recobre la enferma su salud.

El guardia segundo Francisco Rodríguez, ha sido destinado á la comandancia de la guardia civil de esta provincia.

Estos días se encuentra en Castellón un hermano de San Juan de Dios, que recaba limosnas para el sostenimiento del Asilo que tan respetada y humanitaria orden tiene establecido en el Caballero de Valencia, Cadena

En ese Asilo, al que pueden ingresar los niños de todas las provincias de España, se atiende al sustento y curación de los huérfanos, lisiados, raquíticos, escrofulosos, tíñosos y ciegos pobres.

Sin más protección que la limosna de las buenas personas, hace catorce años que funciona ese Asilo, refugio de huérfanos pobres y enfermos que de otra suerte ó hubieran muerto en los hospitales ó hubieran dado mayor contingente á la vagancia, al vicio y al crimen.

Dirijan las personas caritativas su mirada al Asilo de San Juan de Dios y ayuden á la existencia del mismo que nada es tan grato á Dios como la compasión á los inocentes.

Se ha oficiado á la delegación de Hacienda para que se sirva devolver á Jaime Torrella, contratista de 50 nichos del cementerio, la fianza que depositó para responder de la construcción de esos nichos.

Hoy han empezado en Santa Maria los sufragios que anunciamos ayer por el alma de nuestro inolvidable amigo don Ambrosio Chillida á los cuales ha asistido una concurrencia numerosa y distinguida, testimoniándose nuevamente las generales simpatías que gozaba el finado.

Esta muy adelantada la instalación del nuevo café de la puerta del Sol y ya no tardará en abrirse al público.

Ayer mismo remitió la alcaldía al señor gobernador, el recurso para que se anule el expediente de deslinde de las vías pecuarias y anuncio del mismo.

De algo han servido, como se vé, las excitaciones de la prensa local sobre tan grave cuestión que de tal manera está apasionando los ánimos de los terratenientes que ó sesuspende por todos los medios lo oficialmente dispuesto ó tememos fundadamente que pueda ocurrir algo desagradable, pues entre los labradores interesados reina gran agitación según lo que venimos observando.

Considerándose aludido nuestro querido amigo, el ilustrado concejal

de éste ayuntamiento don Vicente Forcada en el primer suelto que publicó anoche *El Comercio*, dá en lugar aperte las necesarias explicaciones.

En cuanto á lo que dice el apreciable colega republicano en otro suelto de crónica sobre marejada entre los fusionistas por la cuestión de la alcaldía, debemos decir, porque así es la verdad, que todos los liberales del primero al último acatarán sin vacilación las decisiones del Comité del partido.

La empresa de nuestro circo taurino tiene ya ultimada la combinación para la corrida que se celebrará con motivo de las fiestas de la Magdalena el día 2 de Marzo próximo. Alternará con el *cofrejo*, digno sucesor de los kalifas cordobeses, el incomparable Antoñito Montes, mantenedor único del clásico toreo sevillano, según afirmación categórica de gran número de revisteros profesionales.

La afición podrá pues apreciar en la próxima corrida, gracias á la pupila del empresario, las diferencias de estilo que existen entre tan rivales escuelas, puestas en práctica por dos celebridades totalmente desconocidas en toda la región valenciana.

No menos acertada ha estado la empresa en la elección del ganado. De la antigua y acreditada ganadería de don Felix Gomez, ha adquirido seis hermosos toros de cinco años de irreprochable presentación y en cuanto á bravura, basta decir que don Antonio Garcia Gomez, actual poseedor de la ganadería vendrá á presenciar la corrida.

Auguramos un éxito colosal.

*Consejo de médicos.*—Para curarse del estómago y de los intestinos haya ó no dolor, tómese el «Elixir Estomacal Saiz de Carlos». Pídense siempre «Elixir Saiz de Carlos», único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjese en las etiquetas la palabra *Stomach*, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

La respetable señora doña Amalia Valderrama de Beueyto ha dejado ya su vida afeitada de su dolencia.

Muy de veras celebramos la mejoría de la distinguida enferma.

Se halla vacante la plaza de secretario del juzgado municipal de Luchente, la cual se ha de proveer dentro del plazo de 15 días á contar desde ayer.

Hoy ha sido el último día de los señalados para que las clases pasivas pudieran cobrar sus haberes del pasado mes.

El 18 ó 19 del presente mes, volverá á abrirse el pago de sus haberes de Diciembre á las mismas clases pasivas.

Hallándose terminado el padrón de carruajes de lujo de esta capital correspondiente al próximo ejercicio de 1902, queda expuesto al público en la administración de Hacienda por espacio de ocho días hábiles y horas ordinarias á contar desde hoy á fin de que los contribuyentes por dicho concepto puedan examinarlo y hacer las reclamaciones que crean convenientes.

El día 15 del actual es esperado en Castellón, el electo magistrado de esta audiencia y distinguido amigo nuestro, don Enrique Gotarradona.

Los jóvenes y simpáticos esposos don Francisco Rambla Viñes y doña María Torres Pastor, han tenido la atención que les agradecemos de participarnos su efectuado enlace y de ofrecernos su casa en la calle de Alloza, número 193.

Nuestro querido amigo, el distinguido comandante de infantería don Fernando Ruiz Merás, ha sido propuesto para comandante mayor del Regimiento Reserva de esta capital.

**LOS MEJORES GUANTES: SE PRUEBAN.**—Juan Martín Busutil, Cuatro esquinas.

Todo el que quiera colocar buenos pavimentos y que en verdad le resulten económicos y de larguísima duración debe comprarlos en la fábrica de baldosas hidráulicas que nuestro amigo don Antonio Segarra ha instala-

do en esta ciudad, en la calle de Mendez Nuñez) al lado de la que tiene de azulejos, ó sea frente al ladrillar de Manentus.

En dicha nueva y espaciosa fábrica hay *blanco y negro* superiorísimo á *ochavos y negro* y una gran colección de diferentes y hermosos dibujos desde *nuevos colores* á *elco* haciendo un desuento de estos precios según el número de metros que se compre y gantizando el género por diez años.

Fíjarse bien. *Fábrica d Segarra*. Calle de Mendez Nuñez y Ronda del Mijares.

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, garantía de es su buena clase y solidez de colores.

Hemos tenido ocasión de examinar los géneros que llevar este distintivo, y resultan de gran conveniencia principalmente para la clase obrera por su mucha consistencia y precio relativamente económico, si se tiene en cuenta su larga duración y que los colores son permanentes.

### En el ayuntamiento

#### La sesión de ayer

La sesión que celebró ayer nuestro ayuntamiento, fué presidida por el alcalde don Julian Ruiz.

Leída el acta de la anterior, se aprobó.

Léase un oficio de la sociedad Viuda de Estela, participando haber quedado en condiciones de seguridad los postes de la luz eléctrica.

Pasa á la comisión de policía rural un oficio del gobernador pidiendo antecedentes relacionados con el deslinde de la vía general de este término denominada *Cadrellá*.

El señor Peris manifiesta su extrañeza por el hecho de que estando todavía en tramitación la cuestión del personal que ha de practicar el deslinde se haya anunciado ya en el B.O. el anuncio que debe en su opinión insertarse después de estar terminados los trabajos y de este modo podrían los propietarios prepararse á la defensa de sus intereses y oponerse á todo aquello que se crean con derecho.

El señor Ruiz dice que no es extraño esto porque el expediente se reanuda desde el año 1899 y ya entonces se hicieron los trabajos, solo que estaba la competencia por el ayuntamiento en favor del Sindicato de policía rural el gobernador de entonces suspendió el expediente y habiéndose alzado contra esa resolución los ganaderos en Madrid, se resolvió que era competente el ayuntamiento por lo que se ve claramente que ahora tan solo se han limitado á reproducir el anuncio del deslinde que se hizo la otra vez.

Que al ayuntamiento no se le ha dado parte en el expediente, sino tan solo se le ha comunicado el anuncio.

Recuerda que en la última sesión se acordó el nombramiento de un concejal para formar parte de la comisión que había de actuar en el expediente, proponiendo por su parte también que pasara el oficio remitido por el gobierno civil á la comisión de policía rural para su informe por cuyo medio podía el ayuntamiento entrar de lleno en la cuestión de fondo.

Se extiende en otras consideraciones sobre el particular.

El señor Peris insiste en que el expediente del año 1899, se anuló y quedó destruido como luego probará.

El señor Ruiz mantiene que el expediente es el mismo.

El señor Forcada Peris hace observar que se ha entrado en un debate que ha de reproducirse al tratar de lleno este mismo asunto.

El señor Peris dice que ha sido precipitado en defensa de los intereses de la propiedad de Castellón.

La presidencia dá por terminado este incidente.

Facúltase al alcalde para que ordene la tasación pericial de unos terrenos que se adquirieron para el paseo de Ribalta en el año económico de 1868 á 1869, por haberse así reclamado por la sección general de cuentas.

Se nombra á los concejales señores Gimeno, Forcada Peris, Armengol y Masip, para que con el señor alcalde den el pésame á su colega el señor Pla, por el fallecimiento de su esposa.

El alcalde dá cuenta de las gestiones hechas para conseguir la reclusión en el manicomio de San Baudilio del demente apellidado Igual. En este asunto tertia el señor Bueso acordándose que la alcaldía continúe las gestiones hasta lograrlo.

El señor Forcada Gomez hace una aclaración á lo manifestado en la última sesión sobre la solicitud de socorros hecha por la Liga de Contribuyentes en favor de las obras de defensa del poblado marítimo. Interviene en esto el señor Bueso. El señor Forcada Peris expone las impresiones de la comisión que fué al Grao con el señor ingeniero para ca-

pacitarse sobre el terreno y el señor Forcada Gomez pide que conste que el ayuntamiento no ha formulado solicitud en este asunto porque entendiendo que no se trata de ninguna calamidad pública.

Presentase una proposición suscrita por todos los concejales que asisten á la sesión en la que piden conste en acta el sentimiento de la corporación por la muerte de Pi y Margall y que se dé su nombre á una de las calles ó plazas de la capital.

El alcalde, después de hacerse propia la proposición dedicó sentidas frases á la memoria del ilustre finado acordándose que la proposición pase á la comisión de estadística para que indique la calle ó plaza que ha de llevar el nombre de aquel que fué presidente de la república española.

Se autoriza á Ramón U. Miralles para verificar obras.

El señor Bueso explica por qué este expediente de obras se ha presentado al ayuntamiento por segunda vez.

Al llegar aquí se entra de lleno en la ya famosa cuestión del deslinde de las vías pecuarias.

El ruido incidente que este asunto provocó, es preciso darlo á conocer en todos sus detalles para que el público juzgue bien el asunto, pe. o como si fuéramos á publicarlo hoy tal como se consigna en el acta de la secretaría, habríamos de retirar la información del momento, lo haremos mañana.

#### REMITIDO

### Algo sobre las vías pecuarias

Sr. director del HERALDO.

Mi estimado amigo: Me permito recomendarle la reproducción en su periódico de las adjuntas cuartillas que también envío á *El Clamor* para que las publique.

Suyo affmo. s. s. q. b. s. m. Vicente Forcada.

Señor director de *El Camarero*.

Mi querido amigo: el primer suelto de crónica de su editorial de anoche, me obliga para evitar las torcidas interpretaciones á que se presta aquello de la *pez y armonía* entre los elementos liberales y lo de la conducta de alguno ó algunos concejales con don Julian Ruiz, á consignar los siguientes y verdaderos hechos:

1.º El espíritu que informó mis manifestaciones en la sesión del miércoles último pudo muy bien no resultar como la de otros señores concejales una *providencia* á don Julian Ruiz, pero sabe muy bien usted señor director, que no fué un ataque sino sencillamente una defensa de mis actos de concejal, encaminada á evidenciar que ni por nada ni por nadie acepto ni asumo las responsabilidades que se pretenda que pesaran, en parte, sobre mí, al intentar cargarlas en cuenta al ayuntamiento, en el asunto de las vías pecuarias.

2.º Que yo, como el que en algo aprecia su tesón y conciencia, no llevo por disciplina á aceptar responsabilidades que no son mías, en asuntos de tanta gravedad.

3.º Que de este asunto puede juzgar el público, con solo leer la sesión del miércoles último y á ella me remito.

Gracias señor director por la inserción de estas líneas y reiterándole su amistad es de usted s. s. s. q. b. s. m. VICENTE FORCADA GOMEZ.

### Sucesos del día

#### EN CASTELLÓN.

##### Uno... que mata

La noche del 3 penetró en la casa de Bautista Brea Forcada, de la calle de Santo Tomás, 15 el vecino también de dicha calle Tomas Isidro, en ocasión en que aquél se hallaba cenando en compañía de su familia, maltratándole con toda clase de epítetos conocidos y desconocidos toda vía del diccionario.

El Tomás no conforme con esto, sacó un cuchillo y agredió á Brea y este defendióse como pudo con la faja que tenía en la mesa, consiguiendo por fin que su apreciable amigo se retirara vencido.

Ya en ocasiones anteriores ha manifestado este valiente deseo de matar á su convecino Brea.

El juzgado municipal entiende en esto.

#### EN VILLAVIEJA. Muerte casual

Cazando el vecino de Villavieja José Carratalá localita en una finca que posee en la partida de las Higueras del término de Nules, con una escopeta, al divisar á una pareja de guardas rurales escondido dicha arma en un carro, disparándosele entonces y recibió toda la carga en el cuello, dejándole muerto en el acto.

#### EN VILLARREAL. Amenazas

Han sido denunciados al juzgado los vecinos de Villarreal, residentes en la partida de Bellaguarda, José Vicente Mesado (a) *Rellam* y un tal Federico, oficial de panadero, por

amenazar de muerte con arma blanca á Osuando Rodríguez Abad, de 25 años y vecino de Burriana.

#### EN ORTELLS. Plato obligado

Matias Albalat Carbó, José Antonio Vazquez Guimerá y Domingo Membrado Sebastián, han sido denunciados al alcalde de Ortellis los dos primeros por cortar leña del monte Boalar y el último por apacentar reses cabrias y extraer tres barcelonitas de bellotas.

#### EN EL TORO. Oula denuncia

Ante el alcalde de este pueblo ha sido denunciado Joaquín Chicante Gil por cortar leña del monte Tabacal.

#### SANTA MAGDALENA. Detención

En el kilómetro 63 de la carretera de Barcelona, término de Santa Magdalena, ha sido encontrado Juan Garcia Pardo, sin documento alguno personal, é interrogado por la honorífica resultó llamarse Antonio de Gracia Expósito, de 16 años de edad natural de Zaragoza y vecino de Castellón.

Este sugeto estaba reclamado por el juzgado de instrucción de esta capital, como autor de un hurto.

#### En la Audiencia

##### La vista de ayer

Esta mañana á las once ha continuado la vista suspendida ayer tarde.

Como hemos dicho, comparecen ante el tribunal del jurado, procesados por los delitos de homicidio y lesiones los hermanos Juan y Ramón Nebot Ferrer y José Artero Setenabre, vecinos los tres de Alcora.

Próximamente las seis de la tarde terminaba el juicio.

El veredicto que ha pronunciado el jurado ha sido de culpabilidad para el Artero y de inculpabilidad para el Nebot.

Mañana conocerá el tribunal de derecho dos causas por lesiones, procedentes del juzgado de este partido, contra José Rubert Asensio y Jaime Bueso Llorens.

#### Libros y periódicos

##### «Sol y Sombra»

El núm. 253 de este popular semanario taurino, correspondiente al jueves actual, es de gran interés para los aficionados.

Contiene, entre otros interesantes trabajos, la Crónica taurina, por Pascual Millán, y un curioso artículo sobre la alternativa del famoso Francisco Montes.

La parte gráfica es muy notable: pues consta de un magnífico cuadro del célebre artista Marcelino de Luceta: preciosas fotografías de las cuadrillas de los diestros Mazzantini, Legaritiño, Reverte, Fuentes y Aguilero, hechas en la Alhambra de Granada; encerrando tan bonito número una linda portada de E. Poy Dalmau.

##### Colección Merachis

Con el doble y plausible objeto de reunir en una obra las producciones escogidas del afamado dibujante Eduardo S. Hermua (Merachis) y de allegar fondos con que remediar la situación de su viuda y huérfanos, acaba de publicarse un elegante tomo titulado *Colección Merachis*.—Historietas con trabajos festivos del mismo autor y un prólogo de V. Casto Les.

La profusión de historietas y caricaturas del tomo constituyen muy agradable entretenimiento, y de seguro que no habrá persona de buen gusto que deje de comprarlo, contribuyendo así al éxito de esta obra filantrópica. Se vende á 2 ptas. en todas las librerías. Los pedidos al administrador del Noticiero-Guia, Velázquez, 67, Madrid.

#### Mañana Carta de Madrid

(Especialmente para el HERALDO)

#### Diario de Avisos Santoral.

Jueves, 5.—San Sabas. Viernes, 6.—San Nicolas de Bari.

#### Cultos.

Continúan las cuarenta horas en la iglesia de Santa Clara donde á las cuatro y media se celebra el solemne novenario á la Purísima Concepción con sermón que predica don José María Gascó Ezpeleta.

#### Consumos.

Lo recaudado en consumos durante el día de ayer ascendió á 1461.63.

#### Registro civil.

Durante el día de ayer se han hecho en el registro civil las siguientes inscripciones:

## Unica Sucurs

### EN CASTELLÓN

## EE-IG CHERMA

Unico establecimiento en Castellón —46, ENMEDIO, 46— (Frente á la iglesia de San M)

### Línea regular PARA

EL BOTHNIA el 4 d

EL FENNIA el 8 id.

PARA M

EL DRAUP VER el 7

Consignatarios: CASTELLÓN

Defunciones.—María Daudés, 21 días, Francisco Andren Huguet, 21 días, Alonso Sanchez, Francisca Dolz y Elvira Conesa Ferreres. Nacimientos.—0.

**EXTRA UCIÓN**  
DR LEBRINAS Y FOZOS NEGRO  
El aparato que se ofrece al público que es usado en Barcelona y en las importaciones capitales, evita los riesgos de inconvenientes, ya que no extrae una bomba que con su funcionamiento empujados, extrae diez minutos 2 000 litros de letrina de pozos negros que el mejor material de orluomote á los habitantes de casas al entorpecer metales ni dera por la acción de las gases deletéreas quemados por la máquina antes pasar á la atmósfera.

Las personas que deseen extraer letrinas y pozos negros por este procedimiento, pueden dirigirse á la calle de los Dioses, número 13, para su instalación y á don Sixto G. de la, calle de Teledad, núm. 1-3. Las letrinas se extraen gratis y los pozos negros, cisternas, etc. á 30 rs. los dos mil litros.

## Baltasar Hoig

SASTRE COMBATISTA



CAPAS sin competencia desde 3 duros en adelante

IMPRM VABLES de todas clases en todas las ciudades.  
COMPLETOS REPTIDO en todo lo que concierne al ramo de suertes, militar y palmar.

28-G. CHERMA 28

**ALMONEDA**  
La antigua Caja de préstamos de favoradora, situada en esta capital calle Mayor números 32 y 34 verificará almoneda de ropas y alhajas vendidas los días 6 y siguientes de próximo Diciembre.

**Francisco Coloma Médico-Cirujano**  
(Especialista en partos)  
Avisa á su clientela y al público en general, haber trasladado su domicilio y oficina á la calle de la Magdalena, número 1, (casa de don Pedro Allarg)

**SE VENDE**  
en buenas condiciones terreno para edificar cerca del teatro Principal. Darán razón Vicente Adell, Mayo 1904.

Unica Sucursal EN CASTELLON

Máquinas SINGER para coser

Unica Sucursal EN CASTELLON

33-G. CHERMA-33

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico. Pídanse el catálogo ilustrado que se da gratis.

33-G. CHERMA-33

Unico establecimiento en Castellón -46, ENMEDIO, 46- (Frente a la iglesia de San Miguel)

Bazar de Calzado DE FEDERICO CAZADOR GRAN SURTIDO EN CALZADO COSIDO A MANO DE TODAS CLASES Y PRECIOS. ELEGANCIA, COMODIDAD Y ECONOMIA. HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO.

Unico establecimiento en Castellón -46, ENMEDIO, 46- (Frente a la iglesia de San Miguel)

amenazar de muerte con arma blanca a Osmundo Rodríguez Abad, de 25 años y vecino de Burriana.

EN ORTELLS. Plato obligado. Matías Albalat Carbó, José Antonio Vázquez Guimerá y Domingo Membrado Sebastián, han sido denunciados al alcalde de Orfells los dos primeros por cortar leña del monte Bolar y el último por apacientarse reses cabrias y extraer tres barchillas de bellotas.

EN EL TORO. Ot a denuncia. Ante el alcalde de este pueblo ha sido denunciado Joaquín Clemente Gil por cortar leña del monte Palanque.

SANTA MAGDALENA. Detención. En el kilómetro 63 de la carretera de Barcelona, término de Santa Magdalena, ha sido encontrado Juan García Pardo, sin documento alguno personal, e interrogado por la benemerita resultó llamarse Antonio de García Expósito, de 16 años de edad natural de Zaragoza y vecino de Castellón. Este sujeto estaba reclamado por el juzgado de instrucción de esta capital, como autor de un hurto.

En la Audiencia. La vista de ayer. Esta mañana a las once ha continuado la vista suspendida ayer tarde.

Como hemos dicho, comparecen ante el tribunal del jurado, procesados por los delitos de homicidio e lesiones los hermanos Juan y Ramón Nebot Ferrer y José Artero Setembre, vecinos los tres de Alcora. Próximamente las seis de la tarde terminaba el juicio. El veredicto que ha pronunciado el jurado ha sido de culpabilidad para el Artero y de inculpabilidad para el Nebot.

Mañana conocerá el tribunal de derecho dos causas por lesiones, procedentes del juzgado de este partido, contra José Hubert ASENSIO y Jaime Bueso Llorens.

Libros y periódicos. «Sol y Sombra». El núm. 233 de este popular semanario taurino, correspondiente al mes actual, es de gran interés para los aficionados.

Contiene, entre otros interesantes trabajos, la Crónica taurina, por Pascual Mitán, y un curioso artículo sobre la alternativa del famoso Francisco Montes. La parte gráfica es muy notable; pues consta de un magnífico cuadro del celebre artista Marcelino de Unzueta; preciosas fotografías de las cuadrillas de los diestros Mazzantini, Lechuga, Reverte, Fuentes y Aguado, hechas en la Alhambra de Granada; encerrando tan bonito número una linda portada de E. Poy Dalman.

Colección Merachis. Con el doble y plausible objeto de servir en una obra las producciones escogidas del afamado dibujante Eduardo S. Hermua (Merachis) y de allegar fondos con que remediar la situación de su viuda y huérfanos, se da de publicarse un elegante tomo titulado «Colección Merachis». Historietas con trabajos festivos del mismo autor y un prólogo de V. Castro.

La profusión de historietas y caricaturas del tomo constituyen muy agradable entretenimiento, y de seguro que no habrá persona de buen gusto que deje de comprarlo, contribuyendo así al éxito de esta obra filantrópica. Se vende a 2 ptas. en todas las librerías. Los pedidos al administrador del Noticiero-Guía, Velázquez, 67, Madrid.

Mañana. Carta de Madrid. (Especialmente para el HERALDO)

Diario de Avisos. Santoral. Jueves, 5.—San Sabas. Viernes, 6.—San Nicolás de Bari.

Cultos. Continúan las cuarenta horas en la iglesia de Santa Clara donde a las cuatro y media se celebra el solemne aniversario a la Purísima Concepción en sermón que predica don José María Gascó Ezpeleta.

Consumos. Lo recaudado en consumos durante el día de ayer ascendió a 1461'63.

Registro civil. Durante el día de ayer se han hecho en el registro civil las siguientes inscripciones:

Línea regular de vapores PARA HULL. El BOTHNIA el 4 del actual. El FENNIA el 8 id. PARA MANCHESTER. El DRAUPVER el 7 del actual. Consignatarios: M. Paris y Sobrinos CASTELLON DE LA PLANA

Defunciones.—María Daudés Zardas, Francisco Andreu Huguet, Máximo Alonso Sánchez, Francisca Gil Balz y Elvira Conesa Ferreres. Nacimientos.—0.

EXTRA UCIÓN DE LETRINAS Y FOZOS NEGROS. Aparato que se ofrece al público, que es el usado en Barcelona y muchas imprentas capitales, evita toda clase de inconvenientes, ya que no es otro que una bomba que con tubos perfectamente empujados, extrae en diez minutos 2 000 litros de letrinas de pozos negros sin que el menor mal perjudicando a los habitantes de las casas al ser por el momento, por la acción de los gases deletéreos quemados por la máquina antes de pasar a la atmósfera.

Las personas que deseen extraer las letrinas y pozos negros por este procedimiento, pueden dirigirse a la oficina de los D. Lorea, situada de mediana para adelante y a don Sixto García, calle de Trinidad, núm. 163. Las letrinas se extraen gratis y los pozos negros, distancias, etc. a 30 reales por el metro.

VENTA de una casa de acaje Mayo. Darse razón en la misma saue número 93

CONSULTORIO del médico cirujano oculista JOAQUIN CASTELLO SOLER 13—Calle del Paseo—13. Curación rápida de la granulación por un procedimiento especial. Se extrae cataratas y se practican todas las operaciones de los ojos. Re tribución al alcance de todos los for tuncas y gratis a todos los individuos de las familias que asistan en el pabellón municipal de pobres de la capital ó en el de los pueblos de la provincia.

Horas consulta: De 10 a 15.

ULTIMA HORA Por telegrafo y teléfono (Servicio de la noche) Madrid 14 de Diciembre. El obispo de Barcelona Sagasta confirma que el gobierno está disgustado con el obispo de Barcelona, señor Casañas. Los artilleros. Los artilleros de las guarniciones de Madrid y Barcelona celebraron ayer la festividad de su patrona Santa Bárbara. Los de Madrid han oído misa de campaña, han tenido rancho extraordinario y la oficialidad ha celebrado un banquete. Crimen pasional. En la calle del Aguila un vendedor ambulante dió de puñaladas a su novia, que es una agraciada joven, de oficio pantalonera, por querer ésta seguir los consejos de su padre, que eran opuestos a las relaciones. La agraciada fué trasladada en grave estado a la casa de Socorro. Alcohólicos y azucareros. El señor Urzáiz, así como se muestra conforme con el concierto sobre los alcohólicos, a base de que se fije el tipo en quince millones, se niega en absoluto a conceder ventajas a la producción azucarera, por creer que ya está bastante protegida. Otorgarle nuevos beneficios, dice que sería ir al monopolio.

AL MONEDA. La antigua Caja de préstamos «La Favoradora», situada en esta capital calle Mayor números 32 y 34 verificará almoneda de ropas y alhajas vendidas los días 6 y siguientes del próximo Diciembre. AVISO A LOS INTERESADOS

Francisco Coloma Médico-Cirujano (Especialista en partos) Avisa a su clientela y a público en general, haber trasladado su domicilio y oficina a la calle de la Magdalena, número 1, (casa de don Pedro Allarg)

Carlos S. Mespretti Corredor de comercio Ofrece sus servicios para intervenir operaciones comerciales, de giro, de arrendamiento, contratos y compra venta de bienes públicos y valores industriales.

SE VENDE en buenas condiciones terrenos para edificar cerca del teatro Principal. Darán razón Vicente Adell, Mayor 164.

la ópera «Hansel und Gretel», de Humperdinck.

El libro ofrece escaso interés por su carácter infantil, pero la música es muy inspirada y acusa un gran compositor.

Los dos actos primeros gustaron mucho y el tercero poco. La interpretación y el decorado buenos.

Incidente en un teatro. Dicen de París que durante el ensayo de la obra «Revedes Varutés» en el teatro de Variedades, cayó una escalera sobre la cual se encontraban varios artistas y cayeron todas al suelo. Emliana Daiencon se fracturó un tobillo y Angela Delys una pierna. Otras y otros recibieron contusiones.

Como las actrices heridas son muy conocidas y muy populares, el suceso ha causado impresión. También se halla grave un anciano actor.

Lassouche. Mademoiselle Bresli, hija del redactor del mismo apellido de la Patrie, tiene fracturada una muñeca, y presenta varias contusiones en todo el cuerpo.

Crimen sacrilego. En Castro Giovanni (Sicilia) el sacristán de la parroquia agredió a navajazos a monseñor Virzi, en el momento que el prelado celebraba la misa.

Contra Alemania. Un telegrama de Viena dice que en Varsovia se organizó ayer una manifestación en la que figuraban mas de mil personas, en su mayoría estudiantes, los que rompieron a pedradas las ventanas del consulado alemán y demolieron las armaduras.

Motivó esta agresión la condena de las madres de los polacos.

Echegaray. Don José Echegaray está recibiendo gran número de felicitaciones por el premio de literatura que le han concedido en el certamen de Berlín. Con este motivo ha recibido también muchas visitas de personajes importantes.

De la casa Genaro Corrons y C. Cotización en Barcelona a las 16'30 de la tarde del 5 de Diciembre 1901.

Table with 2 columns: Location and Price. Interior: 73'00, Amortizable: 93'70, Colonial: 69'00, Nortes: 53'80, Alicante: 74'50, Orenses: 26'85, Cubas del 86: 00'00, Cubas del 90: 00'00. PARIS: 74'25, MADRID: 72'95, GIROS: Paris: 38'80, Londres: 34'90.

Corredor de Comercio CARLOS G ESPESATI. Conferencias telefónicas Agencia Mencheta (Servicio de la tarde) Madrid 5, a las 17.

ADVERTENCIA. Con un ruido infernal en la línea hemos celebrado esta tarde la conferencia con Madrid, y no creemos haber oído mal lo que sigue:

Francos y libras Empréstito. Francos, 38'75. Libras, 35'30. Empréstito, 93'35.

En el Parlamento. Las sesiones de hoy SENADO.

La sesión da la alta Cámara se abre a las 3'40. Preside Montero Ríos. Calvo Martín, pide detalles sobre el ejercicio de los médicos forenses.

Esteban Collantes se ocupa de cosas de la provincia de Córdoba. Sigue la sesión sin interés.

CONGRESO. Se abre a las tres en punto. Preside Moret. Esta Cámara popular hay mucha animación. Figueroa pide al gobierno que indemnice a los malagueños que han sufrido daños por las últimas tormentas.

El ministro de la Gobernación contesta que estando agotado el capital de calamidades, pondrá en práctica los medios necesarios para atender el ruego del diputado por Málaga.

Rodríguez Rivera lee un telegrama de la Cámara de Comercio de Sevilla pidiendo se exima a los carbonos del pago en las Aduanas.

Reunión de secciones Triunfa Urzáiz. Después de las anteriores y otras preguntas y ruegos sin interés, se suspende la sesión y pasa el Congreso a reunirse en secciones para elegir la comisión dictaminadora que ha de informar en el proyecto de Ley sobre pagos en oro en las Aduanas.

En todas las secciones ha resultado elegida la candidatura ministerial.

Explicaciones. Para conseguir el triunfo de la candidatura completa, desde primera hora procuró que estuvieran en la sesión todos los conservadores y ministeriales.

Además los candidatos de la citada comisión recibieron una especial invitación del presidente de la Cámara con instrucciones sobre el particular. Decíaseles además que les sería permitido introducir en el proyecto las modificaciones que sin alterar el sentido de la discutida obra de Urzáiz, favorecieran lo que más perjuicio sufriera con la implantación del decreto sobre el pago en oro.

EN PALACIO. Consejo de ministros. Bajo la presidencia de S. M. se ha celebrado hoy en Palacio el acostumbrado consejo de ministros.

El señor Sagasta hizo ante la reina el obligado discurso-resumen sobre los sucesos más salientes de la última semana, ocurridos en el interior y exterior.

FIRMA REGIA. Varios decretos. Terminado el consejo, la reina firmó los siguientes decretos: De la Presidencia, varios decretos sobre competencias.

De Marina uno pidiendo autorización para presentar a las Cortes un proyecto de Ley sobre zonas neutrales en la frontera. De Hacienda una extensa combinación de personal que solo afecta a las dependencias del ramo en esta corte.

De Guerra otro derogando el decreto que concedía ciertos fueros a Vizcaya. Por último ha firmado la reina un decreto de Gobernación señalando el día 19 del actual para que se proceda en el distrito de Estrada (Pontevedra) a la elección parcial de un diputado a Cortes.

La Princesa y su hijo. Después del consejo los ministros se enteraron con satisfacción del buen estado de salud de la Princesa de Asturias y de su hijo.

Los gamacistas. «El Español» publica hoy el resultado de la reunión que han celebrado los diputados y senadores gamacistas para cambiar impresiones sobre su actitud después de la muerte de Gamazo.

Al pié de jete escrito se publica una carta del señor Maura en la que este exministro liberal declara que acepta la jefatura ofrecida por los que fueron correligionarios de su ilustre cuanto malogrado hermano político.

Aiza de valores. Entre la gente de negocios es menos combatida ya la última resolución de Urzáiz porque ven palmariamente la firmeza y alza creciente de nuestros valores, mientras siguen bajando los cambios.

Echegaray. El insigne dramaturgo Echegaray ha continuado hoy recibiendo muchas felicitaciones de provincias y gran número de visitas de esta Corte por el premio que le ha otorgado la Academia de Berlín.

El señor Echegaray dice que le ha sorprendido la concesión de ese premio de 100.000 francos porque no había remitido a la mencionada Academia ninguna obra suya.

Comentarios. En el salon de conferencias del Congreso no se comentaba esta tarde otra cosa que el resultado de la votación de las secciones de la Cámara popular para elegir la comisión dictaminadora del decreto de Urzáiz.

Los ministeriales lo comentaban muy alborozados, sin ocultar por eso que para conseguirlo ha tenido necesidad el gobierno de hacer grandes esfuerzos.

Con esto queda conjurada la crisis parcial que estos últimos días llegó a hacerse inminente y no habrá tampoco ya el peligro de que nos quedemos para el próximo año sin presupuestos.

Mencheta. Clínica oftalmológica RAFAEL TUTO MEDICO OCULISTA

Antiguo médico ayudante del Doctor Mesascho de Barcelona Consulta. Por la mañana de diez a doce. Por la tarde de cuatro a cinco. Operaciones. Por la mañana de nueve a once (Operaciones de CATARATA de ambos ojos) (Operaciones y curaciones para JORRADOR: CALLE DE XIENENZ 16, primer piso, Castellón)

TRASPASO. Se traspasa una tienda de Comestibles en el barrio de Santa Catalina. Darán razón don Jaime Cubeli, calle Magdalena 23

JOSE BALLESTER Médico oculista. Exprofesor de la Universidad de Madrid y ex ayudante de oficina del doctor Nidichey. EXTRA: curaciones y practica todas las operaciones de los ojos. Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5 LA OBNIA.

Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados y carruajes diarios de Tortosa, Santa Bárbara, Ulldecona y Villaroz a LA OBNIA.

Imp. del HERALDO DE CASTELLON.

